



La niña Bernarda era cuidada por su sobrina Margarita. ARCHIVO

## Bernarda Vázquez, primera tica en votar

# Se fue una mujer que hizo historia

◆ **CARLOS HERNÁNDEZ**  
Corresponsal GN

**La señorita** Bernarda Vázquez Méndez, la primera mujer que votó en nuestro país, murió ayer a causa de una caída que tuvo hace tres días en su casa en El Progreso de San Ramón.

La caída le causó un daño en su cerebro y aunque fue operada el martes en el Hospital México, no se pudo recuperar.

Su sobrina Margarita Vázquez fue la que hizo oficial su fallecimiento y dijo que la misa del funeral de su tía será hoy a las 2 p.m. en el Templo Católico de La Tigra de San Carlos donde vivió hasta hace seis meses.

La niña Bernarda, como la co-

nocían amigos y familiares, tenía 95 años, nació en San Ramón, era soltera y sin hijos y se convirtió en la primera mujer que votó en un plebiscito realizado el 30 de julio de 1950, con el que se decidió que La Tigra le pertenece a San Carlos.

En febrero del 2002, ella contó que por el plebiscito se levantó a las 3 de la madrugada para convertirse en la primera electora y lo consiguió.

Para las votaciones del 2006, doña Bernardita dijo que estaba en contra de que se usara lapicero para votar en vez de la huella del dedo pulgar derecho.

Era una fiel católica que no faltaba a misa los domingos. En política era una fiebre calderonista y en fútbol era aficionada a la Liga.